

Encuentro de Medicina Tradicional

■ José A. de la Osa

El II Encuentro Nacional de Medicina Natural, que incluirá un Simposio Cuba-Sri Lanka, se celebrará a partir del lunes próximo y hasta el miércoles en la sede de la Sociedad Cultural José Martí, situada en la Calle 17 esquina a D, en el capitalino Vedado.

Los temas principales de la agenda están relacionados con los productos naturales, fitoterapia, apiterapia, homeopáticos, terapia floral de Bach y ozonoterapia, medicinas tradicionales asiáticas y estudios etnomédicos y clínicos, y contaminación electromagnética.

Los participantes son profesionales y técnicos de la Medicina y la Agricultura, farmacéuticos, físicos, filósofos, estu-

diantes de la Escuela Latinoamericana de Medicina y del Instituto Superior Politécnico José Antonio Echeverría, fundamentalmente.

La doctora Martha Pérez Viñas, directora de Medicina Natural y Tradicional del Ministerio de Salud Pública, dijo ayer a **Granma** que este encuentro posibilitará un intercambio científico a nivel nacional con participación internacional, en la búsqueda de una mayor integración entre universidades, institutos, direcciones del MINSAP y el Polo Científico, y constituye también un ámbito para la identificación de temas de investigación y nuevos proyectos.

Una de las mayores fortalezas que tiene en Cuba la Medicina Natural y Tradicional, valoró la especialista, es su integración al sistema de salud.

Visitará a Cuba velero escuela venezolano



■ Ernesto Vera Mellado

El Buque Escuela Simón Bolívar, de la armada venezolana, visitará el cinco de julio a Cuba como parte de las actividades que se realizarán en el archipiélago para celebrar el aniversario 199 de la independencia del país suramericano.

La embarcación, de 80 metros de eslora, navegará el próximo lunes frente al litoral habanero y atracará en la Terminal Sierra Maestra, de la rada capitalina, donde ese día podrá ser visitado de 10 de la mañana a cuatro de la tarde, y el seis, durante 12 horas, a partir de las 9 a.m.

Las actividades programadas por la Embajada de Venezuela en Cuba para conmemorar la firma del Acta de Independencia de esa nación, en 1811, incluyen

homenajes a los próceres de ambos países, encuentros deportivos y presentaciones culturales.

Dafne Carreño Fernández, capitana del navío, considerado el embajador venezolano de los mares, expresó que esa nación ha querido compartir el júbilo de la fecha patria con el pueblo cubano por los estrechos lazos de hermandad entre ambos Estados.

Destacó, además, el nuevo rol asumido por los militares en Venezuela, a partir de la llegada al poder del presidente Hugo Chávez en 1998, y el papel que desempeña hoy la mujer dentro de las Fuerzas Armadas Bolivarianas.

También rendirán homenaje al Héroe Nacional cubano, José Martí, en el capitalino Parque Central. (AIN)

El español nuestro

■ María Luisa García

Me escribe un lector acerca del verbo **acceder**, del latín *accedere*, "acercarse", cuyas acepciones según el DRAE son: "consentir en lo que alguien solicita o quiere", "ceder en el propio parecer, conviniendo con un dictamen o una idea de otro, o asociándose a un acuerdo", "entrar en un

lugar o pasar a él", "tener acceso a una situación, condición o grado superiores —'a algo inmaterial', precisa el Panhispánico—. Es intransitivo y se emplea seguido de la preposición **a**. Según este último lexicón, "en gran parte de América, especialmente en México y el área centroamericana, se ha extendido el uso del verbo transitivo **accesar**, del inglés *to access*, con el sentido de **acceder** (a información o datos contenidos en un sistema informático)", lo cual constituye un anglicismo innecesario.

Mayor presencia femenina en los trabajos agrícolas

■ Roberto Miguel Torres Barbán

Durante el último lustro se sumaron a la Asociación Nacional de Agricultores Pequeños (ANAP) más de 47 000 mujeres, según se anunció en el IV Balance Anual de la Actividad de Género de esa organización.

Félix González, vicepresidente primero de la ANAP, destacó que este movimiento tiene como objetivo sumar a las mujeres al trabajo en el sector cooperativo y campesino, allí donde sean más útiles y necesarias.

Los primeros impulsos a esta iniciativa —dijo— provienen del año 2004, cuando el Buró Nacional de la ANAP acordó la realización de estos balances anualmente, para evaluar lo logrado en la etapa y trazar nuevos objetivos de trabajo.

Esta tarea, continuó, se ha visto potenciada en el finalizado X Congreso de la organización anapista, donde se aprobó como acuerdo otorgarle un mayor protagonismo a las féminas, tanto en la base como en cargos de dirección.

Yolanda Ferrer, secretaria general de la FMC, reiteró la necesidad de eliminar todo vestigio de discriminación hacia la mujer que permanezca en nuestros campos.

Somos iguales —acotó— y así como nosotros podemos demostrar nuestro protagonismo en los trabajos agrícolas, debemos trazarnos el reto de compartir el trabajo doméstico.

Orlando Lugo Fonte, presidente de la ANAP, manifestó que con vistas al aniversario



Foto:Alberto Borrego

sario de la FMC, en el mes de agosto, la organización campesina tendrá en cada cooperativa al menos 23 féminas en labores agrícolas.

A la cita, celebrada en el Centro Nacional de Capacitación Niceto Pérez, del municipio de Güira de Melena, en la provincia de La Habana, asistieron los principales directivos de la Federación de Mujeres Cubanas (FMC) y de la ANAP, organismos encargados de rectorar la iniciativa. (AIN)

Congreso Internacional CNIC 2010

Promisorios productos naturales

■ Orfilio Peláez

Especialistas del Centro Nacional de Investigaciones Científicas (CNIC) trabajan en el desarrollo de promisorios productos naturales destinados al tratamiento de diferentes patologías y a mejorar la calidad de vida de los pacientes.

Lo anterior trascendió en la penúltima jornada del 15 Congreso Científico Internacional CNIC 2010, que reúne en el capitalino Palacio de Convenciones a reconocidos expertos de más de 30 países.

Figuran en la relación un extracto obtenido a partir del fruto de la palma real cubana para la hiperplasia prostática benigna, padecimiento común en hombres por encima de los 50 años, el cual muestra efectos alentadores en los ensayos en modelos experimentales con animales.

En etapa más avanzada se encuentra el

Abexol, logrado a partir de la cera de la abeja y que previene el daño de la mucosa gástrica, inducido por diferentes agentes al reducir los procesos oxidativos en el organismo.

Durante las sesiones de este miércoles se conocieron las posibilidades del Sistema Diralec-02, en el diagnóstico rápido y automatizado de los parámetros de calidad de productos lácteos, como la leche, queso, yogurt, helado y mantequilla, fruto del trabajo conjunto entre investigadores del CNIC y el Centro de Sanidad Agropecuaria.

Asimismo, el doctor Lázaro Pérez Aguiar, del Centro Internacional de Retinosis Pigmentaria Camilo Cienfuegos, presentó los resultados favorables de la ozonoterapia y la electroestimulación en el control de la evolución de esa enfermedad oftalmológica, en una muestra de 186 pacientes seguidos anualmente desde hace tres lustros.

Para un mayor ahorro de electricidad de la familia

■ William Fernández

Para lograr un mayor ahorro de electricidad en los núcleos familiares, la Unión Nacional Eléctrica (UNE) indicará, a partir de julio en la factura del sector residencial, el consumo comparado con el 2009.

Tatiana Amarán Bogachova, directora de Uso Racional de la Energía en la UNE, informó a la AIN que si el monto en dinero en el recibo de la luz del mes actual es

menor a igual periodo del año precedente aparecerá la frase ahorró.

Si por el contrario la cuantía supera lo gastado, entonces se leerá incrementó, de esta forma la población tiene una herramienta de autoevaluación y así tomará las medidas que crea necesarias para tratar de disminuir el consumo.

La iniciativa forma parte de las medidas orientadas por el Consejo Energético Nacional el 10 de junio para garantizar el cumplimiento del plan de consumo de electricidad en el 2010.